

There are no translations available.

Circular 824-2019

Transcribimos un resumen de noticias importantes en el área laboral, publicadas el día 21 de octubre 2019.

Promesas de México sobre reformas laborales dejan satisfechos a demócratas. (Roberto Morales) Richard Neal, presidente del Comité de Medios y Arbitrios de la Cámara de Representantes, afirmó que quedó satisfecho con los compromisos en materia laboral que el presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, estableció en una carta que le envió. “Mientras estaba en la Ciudad de México la semana pasada, recibí garantías del presidente López Obrador de su compromiso con las reformas laborales históricas en México y de los pasos concretos que su gobierno está tomando para implementar esos ambiciosos cambios”, dijo Neal. Una delegación del Congreso encabezada por Neal viajó a la Ciudad de México la semana pasada para continuar las discusiones sobre las preocupaciones de los demócratas con los funcionarios mexicanos. En una carta dirigida al congresista demócrata Richard Neal, clave para impulsar la ratificación del T-MEC, el presidente López Obrador comprometió para el 2020 un presupuesto de 70 millones de dólares y otros 830 millones para el resto del sexenio. Después de esas reuniones, los funcionarios mexicanos se comprometieron a enviar a Neal una confirmación por escrito de los compromisos laborales que discutieron. “En la carta de hoy (jueves), puso esos compromisos por escrito. Estoy muy satisfecho con la demostración de buena fe de México y los detalles que el presidente López Obrador ha compartido sobre los planes y la estrategia de implementación de México”, añadió Neal.. (Economista)

<https://www.economista.com.mx/empresas/Promesas-de-Mexico-sobre-reformas-laborales-de-jan-satisfechos-a-democratas-20191018-0043.html>

Se estanca empleo en el sector manufacturero. (Rubén Migueles). La generación de

empleos en el sector manufacturero se estancó en los últimos meses por la profunda desaceleración económica del país en 2019, de acuerdo con la Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera del Inegi. El personal ocupado total en esa industria tuvo un retroceso marginal de 0.05% en agosto respecto a julio pasado, con base en cifras ajustadas por estacionalidad, con lo que acumula tres meses consecutivos de leves retrocesos. Por tipo de contratación, en agosto el número de empleados fue mayor en 0.4%, mientras que el de los obreros descendió 0.3%. Con base en cifras originales, el personal ocupado en la manufactura ascendió a 4 millones 361 mil trabajadores en agosto, un incremento de 0.9% respecto al mismo periodo de 2018, la tasa anual más baja desde 2014 en que inicia la nueva serie de esta información. Nueve de las 21 actividades que comprenden este sector reportaron un retroceso anual, que en conjunto sumaron 981 mil plazas, que representan 22.5% del total y un monto 1.6% inferior a la reportada un año antes. Se estanca empleo en el sector manufacturero Me gusta 4,5 mill. Seguir a @El_Universal_Mx 10/19/2019 Se estanca empleo en el sector manufacturero | El Universal

<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/se-estanca-empleo-en-el-sector-manufacturero> 2/6

Entre las actividades con mayor contracción anual en agosto están la fabricación de productos derivados del petróleo y carbón, con un retroceso en su plantilla laboral de 5.2%; industria de la madera, 4.3%; fabricación de prendas de vestir, 4.2%; fabricación de productos a base de minerales no metálicos, 2.3%, y fabricación de insumos textiles y acabado de textiles, 2.1%. Por el contrario, actividades manufactureras importantes como la fabricación de equipo de transporte reportó un alza anual en su personal ocupado de 1.1% en agosto, en tanto que la industria alimentaria alcanzó un crecimiento de 1.5%. Cabe destacar que ambas industrias concentran 43.3% de los trabajadores adscritos al sector. Por estados, 13 de las 32 entidades que comprenden el país registraron un recorte a tasa anual de su plantilla manufacturera, que participan con 37% del personal ocupado en el sector. Destacan los casos de Guerrero, con contracción anual de 15.4%; Colima, 9.7%; Oaxaca, 4.9%; Quintana Roo y Morelos, 3%, y Campeche, 2.5%. (Universal)

<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/se-estanca-empleo-en-el-sector-manufacturero>

Inquieta fiscalización por outsourcing. (Verónica Gascón). Las empresas que utilicen servicios de outsourcing tendrán que retener una parte del IVA que genera esta actividad, lo cual genera inquietud entre miembros de esta industria. La Iniciativa de Ley de Ingresos de la Federación y el Proyecto de Presupuestos de Egresos, presentada en el Paquete Económico para 2020, establece la obligación a cargo de aquellos contratantes que reciban servicios de subcontratación laboral, de efectuar la retención del IVA que se cause con motivo de la prestación de dichos servicios. Según la iniciativa votada por la Comisión de Hacienda de la Cámara de Diputados, la propuesta es que la retención sea a 6 por ciento y no del total, como se había planteado originalmente. No obstante, Pablo Lezama, director general de la Asociación Mexicana de Empresas de Capital Humano (Amech), señaló que el inconveniente es que la devolución del IVA está llevando más tiempo del esperado por parte del SAT. Además de que esta medida sería como una especie de fiscalización para las empresas de

outsourcing, ya que la mayor parte son informales. "El asunto es que se les ha venido una cantidad inmensa de solicitudes de devolución al SAT y no puede generar un mecanismo expedito de devolución. Es difícil que pudieran aprobar el asunto de una devolución expedita y por ello es que podrían aprobar una parte parcial (de la retención). Es un escenario intermedio al que planteaba la autoridad principio", subrayó Lezama. La Amech participó en el parlamento abierto para analizar el paquete económico de 2020, en donde propuso que exista la obligación de enterar el impuesto retenido dentro de los 5 días siguientes a que se pague la contraprestación. (Reforma)

<https://www.reforma.com/inquieta-fiscalizacion-por-outsourcing/ar1793802?v=2>

Pedro Haces celebra acercamiento entre México y EU sobre reforma laboral. El secretario general de la Confederación Autónoma de Trabajadores y Empleados de México (CATEM), Pedro Haces, aplaudió el acercamiento entre una delegación del Congreso de Estados Unidos con el gobierno mexicano para implementar la reforma laboral en territorio nacional y afianzar la relación comercial entre ambos países. Tras la reunión del presidente del Comité de Medios y Arbitrios de la Cámara de Representantes, Richard Neal, con el presidente López Obrador, dijo que lo anterior expresa el reconocimiento que se hace del otro lado de la frontera en la ruta de mejorar las condiciones de productividad de los trabajadores mexicanos. "Hay un reconocimiento a la lucha frontal contra la corrupción y el viejo sindicalismo que ha emprendido esta administración. La relación trilateral tiene que afianzarse sobre una nueva lógica de productividad, transparencia, libertad y bienestar para los trabajadores", agregó. Al término de su participación en el XX Congreso Nacional de Avanzada Liberal Democrática A.P.N, el secretario indicó que pese a la postura del presidente estadounidense Donald Trump, los demócratas "ven con buenos ojos las reformas que está implementando el gobierno de López Obrador". Destacó el valor de la reforma laboral aprobada por el Congreso, por que es un símbolo de la profunda transformación que vive el sector con una modificación constitucional de gran calado. "Yo fui uno de los principales impulsores y negociadores de la reforma laboral en el Senado, porque se trata de un profundo cambio en la materia, más de 500 artículos de la Ley Federal de Trabajo modificados para estar a la altura del contexto internacional", expresó. Recordó que el incremento al salario mínimo y la libertad sindical fueron dos planteamientos del gobierno de estadounidense para avanzar en la firma del tratado comercial entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC). (Milenio)

<https://www.google.com/url?sa=t&rct=j&q=&esrc=s&source=newssearch&cd=1&cad=rja&uact=8&ved=0ahUKEwih2OqwrKvIAhUKXa0KHfrrDxEQqQIIJygAMAA&url=https%3A%2F%2Fwww.milenio.com%2Fpolitica%2Fpedro-celebra-acercamiento-mexico-eu-reforma-laboral&usg=AOvVaw3F-1GApzWbuLfZbBQldrwa>

Cuenta corriente. (Alicia Salgado). DE FONDOS A FONDO. #CTM... Hoy se presentará el libro conmemorativo de la CTM, que dirige Carlos Aceves del Olmo. La reunión será el marco para que la central refrende posiciones frente a temas fundamentales de la coyuntura: seguridad social, pensiones y T- MEC. No se sorprenda de la visión positiva que muestra Aceves, pues desde su encuentro con el presidente López Obrador se ha logrado buena interlocución, tanto con la secretaria de Gobernación, Olga Sánchez Cordero, como con el jefe de la Oficina de la Presidencia, Alfonso Romo. (Excélsior)

<https://www.dineroenimagen.com/alicia-salgado/megacompra-de-medicamentos/115354>